
受講者　１６０名
アンケート回収数　　１１５　（回収率７２％）

（全体アンケート）

Ｑ１　本日のセミナーのあなたの理解度は ８０～１００％ ６０～８０％ ６０％以下

件数 35 64 14
％ 31 57 12

Ｑ２　セミナー全体の難易度は 易しかった ちょうど良い 難しかった

件数 10 84 17
％ 9 76 15

Ｑ３ 職務との関連における評価は 有意義 どちらでもない 参考にならない

件数 73 38 1
％ 65 34 1

（個別アンケート）

自治大学校の経営改革と自治体の人材育成システムのあり方 良く理解できた ある程度理解できた 難しかった

件数 45 60 9
％ 39 53 8

自治体の求められる公共政策の基礎理論 良く理解できた ある程度理解できた 難しかった

件数 46 57 8
％ 42 51 7

新しい地方財政健全化法に対応した自治体の財政運営について 良く理解できた ある程度理解できた 難しかった

件数 42 57 14
％ 37 51 12



1

21 大変良い。

セミナー全体の感想や意見

自分にできることから始めてみようと思いました。

2

3

仕事をしていく上で、何が問題なのか、何絵をするべきなのか考えて行動していこうと思いました。

今後も出前講座方式を増やして多くの人が受講できるシステムを構築していただきたい。

4

5

１番目の講演は別の講演に変更するべき。

１，２番目の講演は自治大学校の内容についての説明が多く盛り込まれており、どのような研修機関であるのか分かり易かった。最後の財政運営については現在の状況について感じられる良い機会であった。

6

7

短い時間であったが、あらためて自己啓発の機会となった。

年に何回か開催してもらいたい。

8

9

有意義であった。

半日ではなく１日かけて実施した方が良い。

10

11

自治大学校のＰＲが多かったように思う。

もっと実践的な講義が聞きたかった。

12

13

自治大学校が有意義な講義をしていることがよくわかった。仕事への活用ができることが一番の成功だと思うが、それは難しく自己啓発のきっかけとして結うようなのだろうという印象を強く持った。自分の溜に是非入校したいと思った。

全てが中途半端に感じました。一つ（のテーマ）に絞っての講演の方が良かったと思う。

14

15

これから公務員として仕事をしていく上での良い勉強軒会となった。自治大学校への興味が湧いてきて、自分が受講できる年代になったら受講を希望したいと思う。

自治大学校の内容等が良くわかりました。

16

17

わかりやすく容易な講義となるよう望む。

自治大の内容と、仕事や仕事の組み立てについて良い話が聞けた。

18

19

自治大学校のことが理解できた。時間が不足ぎみ。

新規の取り組みということだったが、かなり充実したセミナーであった。

20 自治大での講義の内容の一部が良く理解できた。

21

22

このパターンは大変良い。この タ ンは

自治大学校の紹介が主なものだったのが残念だった。

23

24

講義数を絞ってもっと詳細な内容の講義の方がベターであると感じた。

他の職員も連れてくればよかったと感じた。

25

26

時間が少し長い。

セミナー自体が自治大学校のＰＲであり、派遣率の悪い山梨県へのテコ入れ的な意図が出ていて期待を裏切られた感じ。ただし、これだけの学舎があるのに活用しないのはもったいないと思う。

27

28

たいへん勉強になりました。

市町村職員に対する研修のセールスのように感じた。

29

30

来年度以降も継続して実施することにより、効果的な研修になると思われる。

実践的な講演（基本＋α）を次にお願いします。

31

32

またこういった場を設けてほしい。

講義のない様にダブりがあり、時間の使い方について少々残念な気がした。

33

34

興味深い講義で大変良かった。

自治大学校に興味を持った。

35

36

自治大の内容と、仕事や仕事の組み立てについて良い話が聞けた。

自治大のＰＲになっていた。自治大で学んでいる様な内容を期待していたので残念。

37

38

時間が少なかった。

自治大学校の体験的なセミナーで制約はあるが、最初は自治大学校の紹介、その後はいくつかの講義等を用意して参加者の希望する講義に出席できるようなスタイルが良いと思う。

39

40

自治体に求められるもの、自治体職員として学ぶべきことを再認識した。

現場ではなかなか知り得ない講義をたくさんしてほしい。

41

42

自治大学校の概要説明としては有意義。

日々漫然とした業務となりがちでしたが、今回の講義を拝聴できたことはカンフル剤的に自分に役立った。

43

44

具体的な話が聞きたかった。

時間的にも内容的にも良かった。

45

46

次回は基礎理論でなく、具体的な内容で実施してほしい。

定員削減のなか厳しい状況であるが、自治大学校のような充実した研修を多くの人が受けられる機会があれば良いと思った。将来的には自治体へのフィードバックが期待できる。
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